

www.israelentreleslignes.com

www.israel-suisse.org.il

Nr. 01/2021 – Semaine du 04.01 au 10.01.2021

Dix pour cent de la population ont déjà reçu la première injection mais cela n'a pas empêché la troisième vague

La campagne de vaccination bat son plein en Israël : plus d'un million de personnes, soit plus de 10 pour cent de la population, ont déjà reçu la première injection contre le coronavirus. L'efficacité dont a fait preuve l'Etat hébreu suscite l'admiration au niveau international. Israël est un petit pays avec un excellent système de santé couvrant bien le pays. Une grande partie de la population vit en milieu urbain et peut donc facilement se rendre dans les nouveaux centres de vaccination spécialement mis en place pour accélérer la procédure. Contrairement aux pays de l'Union Européenne, Israël peut décider seul des actions à mener. De plus, Benjamin Netanyahu a impérativement besoin de comptabiliser un succès avec la campagne de vaccination eu égard aux prochaines élections et c'est peut-être la raison pour laquelle il se raconte que le gouvernement israélien a payé 56 dollars par dose, soit le double du prix déboursé par les pays de l'UE.

Toutefois, pour obtenir l'immunité de groupe il faut qu'au moins 70 pour cent de la population soient vaccinés et nul ne sait quand ce résultat sera atteint. Par ailleurs, la campagne de vaccination connaît quelques couacs, par exemple suite à la livraison d'un trop grand nombre de doses, certains centres ont commencé à vacciner des personnes non prioritaires pour éviter que les doses soient gâchées. A Tel-Aviv, la municipalité a vacciné des milliers d'enseignants de moins de 60 ans et ne souffrant pas de pathologies sévères ou de maladies chroniques. Toutes ces doses pourraient faire défaut pour la vaccination des personnes âgées ou fragiles. Par ailleurs, plusieurs cas montrent que même après la première injection il est encore possible d'être contaminé par le virus.

Le problème majeur actuellement est la troisième vague de la pandémie, avec plus de 8 000 nouvelles contaminations quotidiennes et 7,6 pour cent de tests positifs. Le ministère de la Santé exige un confinement plus sévère et, surtout, la fermeture des établissements scolaires. Les directeurs des centres hospitaliers tirent la

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

sonnette d'alarme en signalant que le pays fait face à la vague la plus dangereuse, avec l'hospitalisation d'un nombre croissant de malades jeunes. Parfois, des familles entières sont touchées. Le gouvernement a déclaré vouloir discuter cette semaine d'un éventuel renforcement du confinement.



Files d'attente devant le centre de test de Tel-Aviv (photo : Na'hum Ciobotaru).

Autres informations :

Les experts mettent en garde contre l'intensité de la troisième vague (en anglais), Times of Israel

<https://www.timesofisrael.com/third-covid-wave-shaping-up-to-be-worst-one-yet-hospital-chiefs-warn/>

Pour la première fois, le pourcentage de Juifs israéliens tombe au-dessous de 74

Se basant sur les données du Bureau des statistiques, l'*Israel Immigration Policy Center* a signalé que, pour la première fois depuis la renaissance de l'Etat d'Israël, la part de la population juive est tombée au-dessous de 74 pour cent. Par rapport aux chiffres de 2019, le nombre de Juifs dans le pays a diminué de 0,2 pour cent. Le nombre d'immigrants juifs durant l'année 2020 au cours de laquelle Israël a fermé presque totalement ses frontières aux non-Israéliens a également été plus faible avec seulement 33,8 pour cent. Etant donné qu'il suffit d'avoir un grand-parent juif pour faire son aliya, Israël accueille de nombreux immigrants dont seul le père est ou était Juif, si bien qu'ils ne sont pas reconnus comme Juifs dans le pays. Dans le

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

judaïsme, en effet, l'enfant a la religion de sa mère. Il est donc uniquement considéré comme Juif si sa mère est elle-même juive.

La baisse du pourcentage d'Israéliens juifs s'explique également par le fait que le nombre d'Arabes israéliens et de citoyens relevant de la catégorie „autres“ (c'est-à-dire les Chrétiens et les personnes n'appartenant à aucune religion) a augmenté. Les familles arabes israéliennes ont, avec les ultra-orthodoxes, le plus grand nombre d'enfants.



Juifs religieux arrivant à l'aéroport Ben Gourion. En raison de la pandémie, le nombre d'immigrants a diminué (photo : KHC)

Autres informations :

Pour la première fois depuis l'indépendance du pays, le pourcentage de Juifs israéliens a diminué (en anglais), JPost

<https://www.jpost.com/israel-news/in-first-jewish-population-in-israel-drops-below-74-percent-654050>

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Une innovation israélienne permettra d'exploiter les algues sargasses

Chaque année, les magnifiques plages des Caraïbes sont défigurées par un phénomène appelé la grande ceinture d'algues sargasses qui s'étend sur toute la surface comprise entre le golfe du Mexique et la côte occidentale de l'Afrique.

Ce sont ces algues sargasses que vit l'entrepreneur israélien Ygdal Ach sur le sable normalement blanc lors de sa visite en 2018 en république dominicaine (RD). Lorsque des employés de l'hôtel lui expliquèrent qu'après le nettoyage de la plage les algues étaient brûlées, il décida de trouver une solution plus appropriée au problème et emporta en Israël un échantillon de ces algues. Il les fit analyser en laboratoire et réalisa alors qu'elles pouvaient être utilisées pour l'obtention d'énergie verte. En mélangeant des déchets organiques avec les algues, il est possible d'obtenir du gaz méthane qui serait très utile en RD où la production d'énergie est coûteuse. De plus, les algues peuvent servir d'engrais.

Ygdal Ach veut construire en RD dans les dix-huit mois à venir une centrale énergétique. En coopération avec des universités régionales et un réseau éducatif catholique, le Punta Cana Eco-Park va également démarrer une campagne d'information sur le tri et la réduction des déchets.



Tapis d'algues sargasses près de l'île de Saint-Martin (photo : VELY Michel, Wikimedia Commons)

Autres informations :

Un Israélien découvre le potentiel des algues sargasses qui défigurent et polluent les plages des Caraïbes (en anglais), JPost

<https://www.jpost.com/jerusalem-report/caribbean-environmental-disaster-meets-israeli-innovation-653536>

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : hoeftmann.k@gmail.com

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : Yves.darmon@israel-suisse.org.il

Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :

IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**